

ACTAS



"Escudo nobiliario de la casa del Ave María"

II JORNADA DE HISTORIA DE FUENTE DE CANTOS

ORGANIZADA POR:

"LUCERNA" Asociación cultural de Fuente de Cantos

Este libro se imprimió en los talleres gráficos de
Diputación de Badajoz.

Septiembre de 2002.

Deposito Legal: BA - 503/2002.

Imprime Diputación de Badajoz.

Edita Ayuntamiento de Fuente de Cantos.

INTRODUCCIÓN

Organizar una Jornada de Historia es, solamente, cuestión de ponerse a trabajar: se buscan varios historiadores, la ayuda de algunos Organismos, una fecha adecuada, ... y ya está. El hacerlo por segundo año consecutivo, implica, además, vocación de continuidad.

Con esta idea, el 9 de Noviembre de 2001, se celebró en los salones del Hotel Rural "La Fábrica", esta II Jornada de Historia de Fuente de Cantos, que ha contado, en esta ocasión, con excelentes trabajos de grandes historiadores que nos han permitido efectuar un recorrido por la historia de nuestro pueblo desde la Edad del Bronce hasta el siglo XX.

El trabajo sobre las excavaciones de Los Castillejos, paraje singular de Fuente de Cantos, donde se encuentra nuestro más lejano pasado, fue expuesto en una documentada ponencia, apoyada por medios audiovisuales, por el arqueólogo y profesor de la Universidad de Extremadura, D. José María Fernández Corrales, quien ha dirigido, durante varias campañas, una magnífica labor de recuperación en el citado yacimiento.

Al día siguiente, en una visita guiada por el propio profesor al citado lugar de Los Castillejos, tuvimos la oportunidad de conocer sobre el terreno el contenido de la ponencia expuesta la tarde anterior.

Don Joaquín Castillo Durán, historiador local, afincado en la vecina Zafra y profesor de Secundaria, nos expuso con claridad meridiana, haciendo honor a su título de Maestro, el momento crucial que supuso para Fuente de Cantos el final del Antiguo Régimen.

La vinculación de Fuente de Cantos con América, la nómina de fuentecanteños que emigraron al Nuevo Mundo en los siglos XVI y XVII, así como la posterior relación de estos indianos con su pueblo natal, fue objeto de dos excelentes trabajos, debidos a los historiadores sevillanos D. Francisco José Gutiérrez Núñez y D. Salvador Hernández González.

Don Alfonso Gutiérrez Barba, profesor de historia en el Instituto "Fernando Robina" de Llerena, nos acercó a nuestra más reciente historia con un magnífico trabajo de investigación sobre Fuente de Cantos durante la Dictadura del General Primo de Rivera.

De original, puede considerarse la comunicación que D. José Manuel Aznar Grasa, director del citado Instituto llerenense, presentó en esta jornada, pues nos ofreció todo lo que de nuestro inmortal paisano Francisco de Zurbarán, podemos encontrar en Internet, poniendo de manifiesto una extraordinaria labor de búsqueda y selección.

Por último y desde su mundo de clausura, la hermana Ana María del Niño Jesús de Praga, religiosa carmelita en el convento de Fuente de Cantos, nos expuso

una pequeña muestra documental extraída de su archivo, con el único objetivo de darlo a conocer para que pueda ser estudiado por los historiadores locales.

En el momento de la publicación de estas Actas de la II Jornada de Historia de Fuente de Cantos, salidas de la imprenta de la Excm. Diputación Provincial de Badajoz, cuyo diputado responsable del área de Cultura tuvo la amabilidad de hacernos la presentación del Acto, sólo nos resta agradecer a todos los participantes su desinteresada actuación, así como a la ya citada Excm. Diputación, a Caja Badajoz y al Excmo. Ayuntamiento de Fuente de Cantos por la inestimable ayuda prestada, tanto desde la Alcaldía como desde su primera tenencia, cuyo titular D. Juan Murillo tuvo la deferencia de clausurarla.

Desde estas páginas animamos a los jóvenes historiadores a participar en sucesivas ediciones para, entre todos, conseguir una documentada historia escrita de Fuente de Cantos.

“Lucerna”
Asociación Cultural de Fuente de Cantos.

BIOGRAFÍA DE JOSÉ M^a FERNÁNDEZ CORRALES

D. JOSÉ MARÍA FERNÁNDEZ CORRALES es arqueólogo y profesor de la especialidad en la Universidad de Extremadura. Ha dedicado sus estudios, preferentemente, al mundo prerromano y romano.

Ha dirigido las excavaciones en los yacimientos Castillejos I y II de Fuente de Cantos (Badajoz) y es autor de numerosos artículos en las revistas especializadas y de los siguientes libros:

- “La necrópolis de los Castillejos”. Editorial Alcántara.
- “Las vías de comunicación romanas en Extremadura”.
- “El asentamiento rural romano en Extremadura”.